Anmelden

Jetzt testen

GRENZACH-WYHLEN 24. September 2018, 16:22 Uhr

Wanderausstellung: Kriegsleid greifbar gemacht

Viele Besucher kommen zur Ausstellung zum Ersten Weltkrieg. Der Fokus liegt auf Darstellung individueller Schicksale.



Rainer Brüning vom Landesarchiv in Karlsruhe führte die Gäste durch die Wanderausstellung zum Leben an Oberund Hochrhein im Ersten Weltkrieg. | Bild: Rolf Reißmann

Wir schenken Ihnen einen Artikel pro Tag. Viel Spaß beim Lesen!

01.10.2018, 12:35

Anmelden

Jetzt testen

im Ersten Weltkrieg hat am Wochenende Hunderte Besucher angezogen. Bereits zur feierlichen Eröffnung am Freitagabend kamen mehr als 70 Bürger.

In einem Vortrag verwies Peter Exner vom Generallandesarchiv Karlsruhe darauf, dass es nach der erfreulicherweise bereits seit mehr als 70 Jahren anhaltenden Friedensperiode sehr schwer sei, Leiden und Grausamkeit eines Krieges zu vermitteln. Erst recht gelte dies für den Ersten Weltkrieg, dessen Ende nunmehr bereits 100 Jahre zurückliegt. Deshalb habe man die Vielfalt der Abläufe und Folgen an Menschen dargestellt. "Gerade mit der individuellen Darstellung gelingt es, die Schrecken des Krieges auch für Jugendliche sehr fassbar zu beschreiben," beschrieb Exner. "Mit allgemeinen Zusammenfassungen können wir der Friedensgeneration kaum das Elend und Leid nahebringen." Überwiegend stammten die aufgenommen persönlichen Schicksale und Handlungen aus Baden und dem Elsass, viele Namen sind auch heute noch weithin bekannt. Opfer und Kriegsgegner, Familien und Militärs fanden gleichermaßen Platz. Diese Ausstellung wurde in sehr kollegialer Zusammenarbeit von deutschen und französischen Historikern zusammen gestellt. Seit Beginn ihrer Wanderung durch die Orte im Elsass und Baden wurde sie von mehr als 60 000 Besuchern gesehen. Dabei sind die Aufenthalte in Berlin und Brüssel noch nicht mitgezählt.

Zu Beginn der feierlichen Eröffnung hatte Bürgermeister Tobias Benz ein Grußwort des Bundespräsidenten verlesen. Frank-Walter Steinmeier hatte im Vorjahr gemeinsam mit dem französischen Präsidenten Macron die Gedenkstätte auf dem Hartmannsweiler Kopf besichtigt und dabei auch diese Ausstellung gesehen. In einem Brief an die nachfolgenden Ausstellungsorte bezeichnet er sie als Beitrag zur Völkerverständigung und würdigte vor allem die aktive Einbeziehung der Schulen.

AN7FIGE

1 Kleines & großes Blutbild - verständlich erklärt.

Gratis-PDF zum Sofort-Download. Alle Blutwerte verständlich erklärt geheimwissen bluthochdruck.de/blutbild

2 Absolut irre Aktion. Nur kurz - über 8000 E-Bikes reduziert

2018er Modelle mit dem neuen Bosch Active Line Plus und Shimano stark reduziert



3 Windows 10 installieren - Startpaket Gratis sichern Jetzt Win10 Installationsanleitung & Startpaket Gratis sichern! sv5.windows-secrets.de/Windows10

Anmelden

Jetzt testen

Anzeige

FLYER DIN A5

Kostenloser Versand

FELDBERG

Der Bürgermeister der Gemeinde Feldberg und Präsident des Skiverbands Schwarzwald Stefan ...

Die Gemeinde Feldberg und der Skiverband Schwarzwald (SVS) trauern mit den Vereinen und Mitgliedern um Stefan Wirbser. Er starb am Samstag nach schwerer Krankheit und wurde 53 Jahre alt.

KONSTANZ

Die Konstanzer SÜDKURIER-Lokalredaktion hat seit heute einen neuen Leiter. Ein Gespräch ...

Heute übernimmt Benjamin Brumm (33) die Leitung der Konstanzer SÜDKURIER-Lokalredaktion. Jörg-Peter Rau (46) wechselt in die Chefredaktion des Medienhauses. Ein Gespräch unter Kollegen über die Liebe zu ihrer Stadt, faire Kritik und die Kunst des Zuhörens.

Anzeige

JETZT VORSORGEN!

Damit Sie später so flexibel sind wie heute. Die neue Altersvorsorge der ERGO.

3 von 5 01.10.2018, 12:35

Anmelden

Jetzt testen



ROTZEL

Heinrich Grieshaber: Vom Automechaniker zum Unternehmer mit 80 Millionen Jahresumsatz

Der aus Rotzel stammende ehemalige oberschwäbische IHK-Präsident Heinrich Grieshaber feiert heute seinen 70. Geburtstag. Zusammen mit seinem Bruder Kurt baute er die väterliche Spedition zum Logistik-Dienstleister um. Seit 2005 leitet jeder der Brüder sein eigenes Unternehmen.

BAD SÄCKINGEN/BASEL

"Herzstück" könnte Pendeln per Bahn erleichtern: Milliardenschweres Projekt in Basel nimmt Konturen an. Die Finanzierung hängt noch in der Luft

VON LUKAS REINHARDT

WALDSHUT-TIENGEN

Überall im Landkreis Waldshut wird für das schnelle Internet gebuddelt – so läuft der Breitbandausbau von gerald edinger

Orte am Hochrhein

Albbruck Bad Säckingen Bernau Bonndorf Dachsberg Dettighofen Dogern Eggingen Görwihl Grafenhausen Grenzach-Wyhlen Hasel Häusern Herrischried Höchenschwand Kreis Lörrach Kreis Waldshut Küssaberg Hohentengen a.H. Ibach Jestetten Klettgau Lauchringen Laufenburg Lörrach Lottstetten Murg Rheinfelden Rickenbach Schopfheim Schwörstadt St. Blasien Stühlingen Todtmoos Ühlingen-Birkendorf Waldshut-Tiengen Weil am Rhein Weilheim Wutach Wutöschingen

Das ist nicht das Ende...

Auf unserer Startseite finden Sie alles, was gerade wichtig ist.

Zur Startseite

4 von 5 01.10.2018, 12:35

Grenzach-Wyhlen: Wanderausstellung: Kriegsleid greifbar gemacht |...

SÜDKURIER

Anmelden

Jetzt testen

5 von 5 01.10.2018, 12:35